



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación.

Martes, 06 de diciembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<https://www.facebook.com/DefensaEcuador>

Ministerio Defensa Ecuador

Trabajamos con amor y servicio a la Patria. [Ver más](#)



@DefensaEc

#YoMeRefuerzo | No contagiarte con COVID-19 e Influenza es posible si te vacunas, mantienes las medidas de bioseguridad como: usar mascarilla, lavarte las manos y evitar aglomeraciones, te recomienda divertirse tomando en cuenta estas seguridades. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Guayas el Fuerte Militar Huancavilca, recibió la visita del señor Guillermo Lasso Mendoza Presidente Constitucional del Ecuador, quien agradeció el arduo trabajo de FF.AA., en su intervención el Grab. Almilcar Alvear, ratificó el compromiso de los soldados ecuatorianos. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Presidente Guillermo Lasso ratifica su compromiso de fortalecer las Fuerzas Armadas. El Telégrafo

La mañana de este lunes, 5 de diciembre de 2022, el presidente Guillermo Lasso visitó el Fuerte Militar Huancavilca, ubicado en la provincia del Guayas. Durante su visita, el Mandatario reconoció la labor de los miembros de esta institución y ratificó su compromiso de fortalecer las Fuerzas Armadas del Ecuador. Además, el Jefe de Estado aseguró que respaldará las acciones que realice esta institución a favor de la defensa nacional. [Ver más](#)

Nota referente: [El Universo](#); [Expreso](#); [La Hora](#);



Fuerzas Armadas: Eventual reforma dependerá de la Asamblea. Primicias

La reforma constitucional planteada por el presidente Guillermo Lasso deberá llegar a la Asamblea Nacional, para que la tramite. Si es aprobada, irá a un referendo en las urnas. La intención del presidente Guillermo Lasso, de modificar el alcance de las Fuerzas Armadas, fue calificada por la Corte Constitucional (CC) y deberá ser enviada por el Gobierno a la Asamblea Nacional. El objetivo es permitir el uso complementario de las Fuerzas Armadas, con la Policía, en asuntos de seguridad interna. Inicialmente, el Mandatario planteó el tema como una enmienda constitucional, para llevarla a un referendo en las urnas. [Ver más](#)



57 plantas de material minero funcionan sin permiso ambiental. Primicias

De las 179 plantas de procesamiento de material minero, solo 84 tienen permiso ambiental. Hay más irregularidades en El Oro y Azuay. En Ecuador existen 179 plantas de procesamiento de material minero, según el Ministerio de Energía. Pero, solo 84 de estas cuentan con licencias ambientales para funcionar. Las plantas de procesamiento o de beneficio son infraestructuras para procesar el material que se extrae de las minas y convertirlo en metal para comercialización. [Ver más](#)

Notas referentes: [Hora 32](#);



Esmeraldas cierra primer mes de estado de excepción con 39 homicidios, tres secuestros y dos atentados; Policía indica que muertes violentas se redujeron en un 10 %. El Universo

Uniformados se mantienen en zonas críticas de la provincia. Unos 39 homicidios, tres secuestros resueltos y dos atentados con explosivos a unidades educativas es el balance de incidentes registrados en el primer mes de estado de excepción y toque de queda en Esmeraldas y que rige también en Santo Domingo de los Tsáchilas y Guayas. [Ver más](#)



Antinarcóticos decomisó 2,2 toneladas de cocaína en puerto de Guayaquil. El Comercio

La alteración de los sellos del contenedor con una carga exportable de banano puso en aviso a los agentes. El cargamento tenía como destino Suecia. Y los uniformados de la Unidad de Investigaciones de Puertos y Aeropuertos (UIPA) y del Centro de Adiestramiento Canino de la Policía hallaron bultos con 2,2 toneladas de cocaína en un control en uno de los puertos marítimos al sur de Guayaquil. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación.

Martes, 06 de diciembre 2022

<p>Dos choques y una caída de auto se reportaron en Quito en segundo día de feriado. El Comercio Dos choques y una caída de auto se registraron en Quito durante la jornada del domingo 4 de diciembre de 2022. Así lo reportó el Cuerpo de Bomberos de la capital en su cuenta de Twitter. El siniestro de tránsito más reciente ocurrió en el sector de Tumbaco, en el nororiente de Quito. En ese sector, un auto que brindaba servicio de taxi se chocó contra la estructura de una vereda. Socorristas de los Bomberos llegaron al lugar y brindaron atención prehospitalaria a una persona que viajaba a bordo del automotor. El percance vial se reportó a las 21:17 del domingo. Ver más</p>	
<p>Prisión preventiva para presunto secuestrador de militar chileno. Primicias Además de Jonathan O., la Fiscalía procesó a su pareja, pero se le dictaron medidas sustitutivas. La mujer contribuyó con información, que permitió la liberación de la víctima. La Fiscalía procesó a dos personas por el secuestro del militar chileno, Luis Tobar, liberado el 4 de diciembre de 2022, luego de permanecer casi cuatro días cautivo. El primer procesado es Jonathan O. M., uno de los presuntos secuestradores del militar chileno y quien fue detenido durante el operativo en el cantón Durán, a la altura del malecón. Ver más</p>	
<p>Extranjero es asesinado a balazos en una peluquería en el centro de Ambato. La Hora José Armando C.V., venezolano, de 22 años, fue asesinado a balazos en el interior de una peluquería ubicada en la avenida Los Andes y Tomás Sevilla, centro de Ambato. Eran cerca de las 22:00 del domingo 4 de diciembre de 2022, cuando ocurrió el ataque, varias fueron las detonaciones que asustaron a moradores del sector, quienes, comunicaron el hecho al ECU 911, y personal policial y de socorro fue convocado. Ver más</p>	
<p>Luego de una persecución, en el norte de Quito, se detuvo a una pareja de extranjeros que portaba un arma de fuego. El Universo Según el reporte policial, a la altura de las calles Juan León Mera y Wilson, los agentes se percataron de que la pareja que transitaba en una motocicleta color negro, sin placas, frenaron su curso al ver a los policías y cambiaron la dirección circulando en contravía. Ver más</p>	
<p>Joven fue acribillada en la vía Perimetral por sicarios cuando salía de entrenar de gimnasio. El Universo Cerca de las 09:00 de este lunes, 5 de diciembre, se reportó una nueva muerte violenta en la Zona 8. Una mujer que iba a bordo de un carro blanco por la vía Perimetral, en sentido sur-norte, fue baleada. La víctima circulaba a la altura del viaducto de la Nueva Prosperina cuando supuestamente la interceptaron sujetos en moto. Ver más</p>	
<p>En barrio del sur de Cuenca hay alarma por asesinato de hombre de unos 30 años. El Universo Una nueva muerte violenta ocurrió la noche de este domingo en el sur de Cuenca. Según el parte policial se trató de un "homicidio intencional", cuyas motivaciones aún se investigan. Ver más</p>	
<p>Reo que registraba cerca de 20 antecedentes penales fue hallado sin vida en pabellón de máxima seguridad de cárcel El Rodeo. El Universo El Rodeo, MANABÍ. Agentes policiales custodiaban la noche del domingo los exteriores de cárcel de El Rodeo, luego de conocerse que un interno se habría suicidado. Sin vida y presuntamente ahorcado fue hallado la noche del domingo Alberto Alejandro Zambrano Bermello en un pabellón de máxima seguridad de la cárcel El Rodeo de Portoviejo. Ver más</p>	
<p>Decomisos de droga en los puertos y el asesinato de trabajadores, una relación que se repite en la ciudad. El Universo El año de la pandemia, el 2020, marcó una escalada de asesinatos de trabajadores de los puertos. Las víctimas se triplicaron: pasaron de dos en 2019 a seis en 2020 y a cuatro de ellos les costó la vida. De los seis, cuatro laboraban para Contecon Guayaquil S. A., uno para la empresa que le da seguridad, Liderman, y otro para DP World Posorja. Tenían entre 33 y 53 años, fueron acribillados y los atentados se produjeron días después de que la Policía Antinarcóticos incautara toneladas de droga en el puerto marítimo. Ver más</p>	
<p>Por este motivo la cadete Josselyn Sánchez no participó en la reconstrucción de los hechos del caso Bernal. Vistazo Al lugar de la pericia fue trasladada la cadete, quien se negó a colaborar en la reconstrucción de los hechos. De acuerdo a lo indicado por el abogado de la familia de Bernal, Galo Quiñónez, la defensa de Sánchez dijo que su defendida no participará en ninguno de los actos procesales de la investigación. Según Quiñónez, el abogado de Sánchez argumentó aquello luego de haberse instalado la diligencia, pese a que la fiscal solo buscaba la "verdad procesal". Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación. Martes, 06 de diciembre 2022

<p>Policía asesinado cuidaba a detenido con arresto domiciliario en Guayaquil. El Comercio Se conocen más detalles del asesinato del policía en Guayaquil el domingo 4 de diciembre de 2022. El uniformado fue atacado a tres cuadras de distancia de donde cuidaba a un procesado que cumple arresto domiciliario. El policía fue identificado como Johan Guillermo Vinuesa García, de 29 años de edad. Según las investigaciones preliminares, el crimen se dio a las 07:05 aproximadamente en el Guasmo sur, cooperativa Abdalá Bucaram. Ver más</p>	
<p>¿Cómo se sanciona el secuestro extorsivo en Ecuador? El Comercio El secuestro extorsivo se configura cuando una persona priva de la libertad, retiene, oculta, arrebatada o traslada a un lugar distinto a una o más personas, en contra de su voluntad para obtener dinero, bienes, títulos, documentos o beneficios a cambio de la libertad. Pero ¿cómo se sanciona el secuestro extorsivo en Ecuador? Este delito se sanciona con cárcel de 10 a 13 años de cárcel. Así lo establece el artículo 162 del Código Integral Penal (COIP). Ver más</p>	
<p>Cuatro detenidos por secuestros de ecuatorianos en Colombia. El Comercio Cuatro hombres fueron detenidos por las autoridades de Colombia, señalados por su presunta participación en los secuestros de ciudadanos ecuatorianos. Las víctimas eran atraídas al vecino país mediante engaños, con la promesa de venta de artículos varios. El operativo se cumplió en el departamento del Cauca. Elementos del grupo Gaula de la Policía Nacional, en coordinación con el CTI de la Fiscalía y el Gaula Miliar, ejecutaron cuatro órdenes de captura por el delito de concierto para delinquir con fines de secuestro extorsivo. Ver más</p>	
<p>Santa Elena: Explosiones causan pánico en La Libertad. Expreso Artefactos explosivos lanzados cerca una vivienda en el barrio Las Palmeras, del cantón La Libertad, causaron pánico la madrugada de este lunes 5 de diciembre de 2022. El hecho se produjo a la 01H00, cuando ya todos los moradores del citado sector descansaban en sus respectivas casas. Los testigos indicaron que primero se escuchó el tiroteo y luego la explosión. Ver más</p>	
<p>Un niño de 12 años murió al ser tomado como escudo en un sicariato reportado en Flor de Bastión. El Universo Justin, un niño de 12 años, se convirtió en una nueva víctima colateral de la violencia que se vive en la Zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón), donde desde el viernes se han reportado al menos 18 asesinatos. La familia cuenta que el menor había avanzado a la barbería donde trabaja su padre para recibir el dinero para comprar la merienda. Ahí fue tomado como escudo humano en medio de un sicariato. Ver más</p>	
<p>Sicarios matan a una jugadora de indor fútbol en Esmeraldas. Expreso Sulay Quintero, de 22 años, jugó su último partido de fútbol. Ella y su equipo, Las Nenas, participaron en un torneo femenino y clasificaron a la final. Es más, la joven anotó el gol de la definición, con todo y los tres meses de gestación que tenía. Estaba tan feliz con el triunfo que invitó a sus amigas a seguir celebrando, pero en su vivienda, en el barrio Las 50 Casas, en el sector sur de la ciudad de Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>Gobierno redujo déficit de guías penitenciarios, pero faltan equipos. Primicias Con los 1.360 guías penitenciarios que se sumaron a la planta del SNAI, el sistema carcelario ecuatoriano ya cuenta con 2.860 agentes para controlar a los 32.325 presos que tiene el país. Luego de 11 masacres registradas en 21 meses, y que dejaron 413 presos asesinados, el Servicio de Atención a Personas Privadas de la Libertad (SNAI) continúa con la intervención al sistema carcelario en busca de un mayor control penitenciario. Ver más</p>	
<p>Policía investiga a uniformado por agresión a activista LGTBI+. Primicias El hecho se registró el fin de semana, en el Malecón 2000 de Guayaquil, durante una manifestación de grupos LGTBI+. Los incidentes dejaron una persona detenida. El Ministerio de la Mujer y Derechos Humanos también se activó. La Policía Nacional investiga a uno de sus elementos tras una presunta agresión a 'Sebastián', un activista LGTBI+, durante una jornada de manifestaciones en el Malecón 2000 de Guayaquil. Iván Cañadas, jefe de la Policía de Turismo zona 8, señaló que fueron alertados de una protesta con unas 20 personas. Según dijo, los manifestantes propinaron palabras soeces hacia el personal policial y ciudadanos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Zamora Chinchipe, @FFAAECUADOR realizando operaciones de control de armas en el cantón #Palanda, se decomisó un arma de fuego y 04 municiones, las evidencias y el ciudadano aprehendido fueron entregados a las autoridades competente para los trámites de ley. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación. Martes, 06 de diciembre 2022

<p>@FFAAECUADOR Esmeraldas FFAAECUADOR realizando operaciones de control de armas, municiones y explosivos, en el sector de #Codesa se decomisó 01 arma de fuego y 02 municiones a un ciudadano que fue puesto a órdenes de la autoridad competentes para el trámite de ley. Ver más</p>	 
<p>@FFAAECUADOR Sucumbíos FFAAECUADOR en sector #Secoya #Pacayacu, realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia, realizaron el siguiente hallazgo: •01 acople clandestino •600 metros de manguera •01 piscina artesanal Se comunicó a la autoridad competente para su respectivo trámite. Ver más</p>	 
<p>@FFAAECUADOR El Oro FFAAECUADOR realizando operaciones de control de armas municiones y explosivos en cantón #ElGuabo en el interior de un bus interprovincial se decomisó lo siguiente: •170 pacas de cigarrillo. •39 pacas de pastillas Apronax. •Productos Naturales. Ver más</p>	 
<p>@FFAAECUADOR FFAAECUADOR realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia en las parroquias de #Cumbaratza y #NuevoQuito del cantón #Paquisha, obtuvieron el siguiente resultado: •07 Excavadoras •06 Clasificadoras tipo Z •04 Motores de succión •705 Galones de diésel. Ver más</p>	 

COYUNTURA

<p>Ecuador tendrá su primer plan de adaptación al cambio climático. Primicias Un país necesita soluciones de adaptación al cambio climático, o sufrirá daños irreversibles en su ambiente y economía. El documento final de Ecuador se presentaría el 20 de diciembre. El mundo ya se ha calentado algo más de 1 grado centígrado y la deforestación está en un punto de no retorno. Con un panorama desalentador, la ciencia advierte que los países deben tener un plan de adaptación al cambio climático o sufrir las consecuencias. Ver más</p>	
<p>Ecuador reabrió su oficina comercial en Canadá, país con el que busca un acuerdo comercial. El Universo Ecuador reabrió su Oficina Comercial en Canadá, país con el que inició semanas atrás diálogos para la negociación de un acuerdo comercial. En los últimos cinco años, las exportaciones ecuatorianas al país norteamericano crecieron el 22 % anual, pasando de \$ 85,2 millones en 2017 a \$ 189,8 millones en 2021, ubicándose en el top 20 de destinos de exportación no petrolera del Ecuador, según cifras del Ministerio de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca. Ver más</p>	
<p>Juzgamiento en el caso Las Torres entra en sus días finales; Tribunal suspendería la audiencia para evaluar pruebas y argumentos. El Universo Ocho meses después de haberse iniciado la audiencia de juzgamiento en el caso Las Torres, proceso penal en el que la Fiscalía sostiene que existió un grupo organizado para desvanecer glosas, facilitar el pago de facturas y a cambio obtener el 20 % de una factura de \$ 20,3 millones que se debía pagar a la empresa Nolimit C. A., esta etapa parece llegar a su final. Ver más</p>	
<p>Alud de tierra en carretera de Colombia deja ya 31 víctimas mortales. El Universo Al menos tres personas murieron y una veintena más quedó atrapada bajo un alud de tierra que cayó este domingo sobre una carretera del noroeste de Colombia, informaron las autoridades. Decenas de brigadistas buscan a los pasajeros de una moto y un bus de servicio de público que quedaron sepultados esta mañana en una zona apartada y montañosa del municipio de Pueblo Rico. Ver más Notas referentes: El Comercio; Expreso; Primicias; El Telégrafo;</p>	
<p>Aeropuerto de Manta fue entregado por el Gobierno. El Comercio El Gobierno Nacional hizo este lunes, 5 de diciembre del 2022, la entrega del Aeropuerto Internacional General Eloy Alfaro de Manta, en Manabí. Su reconstrucción tuvo una inversión de USD 27,7 millones, en parte con una cooperación de China. "Hoy no solo entregamos una terminal aérea. Es hora de conectar a Manabí directamente con el mundo", dijo el presidente de la República, Guillermo Lasso, en el evento. Ver más Notas referentes: Expreso; Primicias; La Hora; El Universo; El Telégrafo;</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación.

Martes, 06 de diciembre 2022

<p>Pugna Asamblea-Consejo de Participación se agudiza con nuevo intento de posesión. El comercio La disputa entre el Legislativo y el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs) se aviva este lunes 5 de diciembre del 2022. Por tercera vez en las últimas tres semanas, la Asamblea intentará posesionar a los suplentes de los vocales de Cpccs que fueron censurados y destituidos. El fin de semana estuvo marcado por la disputa entre el presidente del Cpccs, Hernán Ulloa y del Parlamento, Virgilio Saquicela. El primero defendió la designación de Roberto Romero von Buchwald como Superintendente de Bancos, hecho ocurrido la noche del sábado pasado. Ver más</p> <p>Notas referentes: Expreso;</p>	
<p>Un consorcio de Israel, el encargado de recuperar dinero de Isspol en el exterior. Expreso La firma, elegida de entre diez propuestas, recibirá un honorario fijo de 1 millón de dólares; a esto debe añadirsele \$ 285.000 por gastos operativos, pero se va a descontar el 50 % (142.000 dólares) al concretarse los pagos por honorarios variables, según indicó a Diario EXPRESO el director del Instituto de Seguridad Social de la Policía Nacional (Isspol), Renato González. Ver más</p>	
<p>Casos de covid-19 aumentan un 24% en una semana Guayaquil. El Comercio Los contagios se mantienen al alza desde hace casi un mes en Guayaquil. El reporte epidemiológico número 48 registra 1 810 casos de covid-19 en los últimos siete días, casi 400 infectados más que en la semana previa, cuando se reportaron 1 460 infectados. Es decir, el incremento es del 23.97% en la última semana. El Municipio de Guayaquil emitió el informe epidemiológico este lunes 5 de diciembre del 2022. El Cabildo se refiere a un "incremento sustancial" en el número de casos de covid-19, un aumento que según la municipalidad se mantiene desde hace tres semanas. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Universo;</p>	
<p>Se podrá calificar a los candidatos para el IESS. Expreso El Pleno del Consejo Nacional Electoral (CNE) aprobó el Reglamento para la Calificación e Idoneidad de los Candidatos a Vocales Principales y Suplentes del Consejo Directivo del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS). El reglamento aprobado establece que el Consejo Directivo del IESS estará integrado en forma tripartita y paritaria por hombres y mujeres, por un representante de los asegurados, un representante de los empleadores y uno de la Función Ejecutiva. Ver más</p>	
<p>Vía Cuenca-Molleturo permanecerá cerrada cuatro días. Primicias Según el Ministerio de Transporte y Obras Públicas, en el sector se realizarán trabajos de excavación y relleno, para recuperar la calzada que se perdió tras un socavamiento. Se habilitó una ruta alterna. El Ministerio de Transporte y Obras Públicas informó de un nuevo cierre de la vía Cuenca-Molleturo-El Empalme. En un comunicado, la entidad anunció varios trabajos durante cuatro días. Según el aviso, ejecutarán tareas de excavación y relleno, para recuperar la calzada perdida por un socavamiento. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>Decir adiós. José Velásquez. El Comercio Que alguien confíe en ti. Que alguien te lea. Que alguien te oiga. Que te dejen pisar el césped sagrado o te inviten a compartir un abrazo. Que te lleven, que te traigan. La vida está hecha de oportunidades y viajes, y todas ellas tienen un punto final. A veces la aventura se cierra antes de hora porque no supimos defenderla o porque alguien decide por nosotros. Otras veces, despedirse es lo que corresponde porque el carril nos descarrilla o porque ya no queremos que nos quieran. Que no te nublen los dolores momentáneos porque una vez que te desembarcas, el tren no vuelve. Ver más</p>	
<p>Piaguaje. Marco Antonio Rodríguez. El Comercio Cuando está en Cubayeno viste como secoya y usa las tres coronas de su pueblo: de la cotidianidad, el trabajo y los ceremoniales. En Quito, camisa y pantalón de dril. Inmune a los implacables soles, fríos, detonaciones de vehículos, gentíos, contaminación. Un día le pregunté si fungir de ciudadano le asfixiaba, me respondió –con esa sonrisa de inocencia que signa su talante–, que cuando se nace en la selva se aprende a vivir solo. Ver más</p>	
<p>Nuevo paradigma de la educación. Kurt Freund Ruf. El Comercio El McKinsey Global Institute, señala que el 51% de las actividades laborales pueden ser susceptibles a la automatización tras un estudio de 750 actividades. Esto comprende múltiples puestos de trabajo a todo nivel e infinidad de actividades, lo que indica que habrá un número de puestos de trabajo disponible, pero será necesario una redefinición de las habilidades requeridas y por ello toda la educación impartida demanda nuevos modelos de aprendizaje para preparar a la juventud para los trabajos del futuro. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación. Martes, 06 de diciembre 2022

<p>Enorme luz de dignidad. Reinaldo Páez Z. El Comercio El hijo de una gloria del fútbol holandés se burló y perjudicó económica y deportivamente a la Federación Ecuatoriana de Fútbol al aceptar, en un inicio, el título de seleccionador nacional y pretender preparar al equipo tricolor desde el exterior, ayudado por personal auxiliar, pues no deseaba permanecer en nuestro país. Cobró una cantidad significativa de dinero por no hacer nada y se aprovechó de la ingenuidad y buena fe de los dirigentes nacionales. La providencia obró a nuestro favor y se encontró un reemplazo infinitamente superior al vanidoso, sobrevalorado y condicionante "entrenador europeo". Ver más</p>	
<p>Cartas al Director / 6 de diciembre de 2022. El Comercio El año 1967, un 25 de noviembre, la Corporación de Estudios y Publicaciones recibió la autorización de la Asamblea Nacional para la recopilación y publicación de los Códigos y Leyes de nuestro país. Desde entonces ha desarrollado una importante tarea de investigación de la legislación, de su vigencia y de los cambios que en ella se han producido por decisiones del legislador y ha publicado la más relevante legislación ecuatoriana bajo la modalidad de compilaciones integrales, en las que se agrupan las leyes principales y su legislación conexas o afines, permitiendo de esta manera una práctica y oportuna difusión de las mismas. Ver más</p>	
<p>El covid muestra que llegó para convivir con los humanos. Editorial. El Comercio En China, los medios de comunicación empezaron la semana pasada a eliminar de los videos y fotografías del mundial, las imágenes de personas sin mascarillas; es decir, la mayoría, ya que por lo que se ha visto hasta ahora en la convivencia de personas en Catar y al interior de los estadios, las medidas de distanciamiento social y autocuidado prácticamente no se aplican. La razón de esto es reducir la presión de los ciudadanos chinos para que sus autoridades aminoren, si no eliminan, las estrictas normas de ese país contenidas en su política 'Cero Covid'. Ver más</p>	
<p>Descalabro institucional. Diana Acosta. Expreso Las medidas cautelares ordenadas por un juez de un lugar ajeno a donde se originó la "supuesta vulneración de derechos", no deja sin efecto la destitución, pues estas tienen como objeto evitar o cesar, momentáneamente, la presunta violación de un derecho, hasta que la causa se resuelva. Quizás por ello, con cálculos y premeditación, los destituidos devolvieron el tema para la elección del presidente de la Judicatura y así caerles en gracia para que no destituyan al juez acólito que les concedió su medida salvavidas, haciendo tabla rasa de lo dispuesto por la Corte Constitucional al respecto. Ver más</p>	
<p>Aquí, donde calienta el sol. Mónica Cassanello. Expreso Ecuador es un país que cuenta con luz solar plena los doce meses del año, por lo tanto, un recurso abundante que no está siendo aprovechado. Ucrania y todos los países europeos afectados -directa o indirectamente- por la guerra se preparan para un invierno frío, debido a que Rusia, su proveedor principal de gas, energía con que funciona mayormente ese continente, debido al conflicto no suplirá su demanda. Ver más</p>	
<p>Correa, el adefesio del pasado. José Hernández. Expreso ...la tendencia política de izquierda que él promueve, creyendo resucitar el modelo en el que cree, no patrocina caudillos que se eternizan en el poder ni violentan derechos humanos como en Cuba, Venezuela y Nicaragua. Si Lula da Silva ganó las elecciones en Brasil, Rafael Correa volverá al poder en Ecuador. El correísmo, con gran sentido de la oportunidad, aúpa esa narrativa directa o soterradamente. Algo parecido ocurrió tras el triunfo de Gabriel Boric en Chile y de Gustavo Petro en Colombia. Ver más</p>	
<p>¡Gracias jóvenes! Paúl Palacios. Expreso Al escribir estas líneas aún siento la tristeza del resultado del último partido de la Tri frente a Senegal. Es muy difícil decir que no importa, que todo queda atrás, porque la expectativa era grande y los sentimientos que la acompañaban también. El fútbol es así; la diferencia entre clasificar a octavos de final habría sido el tiro que lanzó Plata y pegó en el horizontal, o quizá unos minutos de aguante después del gol de empate a Senegal. Pero así es el fútbol, y a veces la vida nos puede poner en el escenario donde todo lo que se vino construyendo con tanto esfuerzo, se puede deshacer en un instante. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación.
Martes, 06 de diciembre 2022

<p>El descuido municipal. Rosa Torres. Expreso Veintidós años tiene de construido el Malecón 2000 y durante más de una década observé que era de los pocos atractivos turísticos bien mantenidos de Guayaquil, al que los guayaquileños mostráramos con orgullo a los visitantes. El sector de los jardines era mi preferido por la vegetación, los patos y los peces de los que podía disfrutar, junto al río Guayas, más que nada por su frescura en los ocasos del verano. Ver más</p>	
<p>¡Arriba Quito! Editorialistas. Expreso Quito se merece más que lo que hoy tiene. Requiere de mejores políticas que planifiquen inteligentemente su desarrollo; la conservación de su invaluable infraestructura colonial, y nuevos y modernos espacios y servicios. Las fiestas de fundación de Quito elevan hasta lo más alto el espíritu civil y las ansias de celebración tanto de los nacidos en esta ciudad como de quienes la eligieron como su lugar de residencia. Es por ello la ocasión propicia para que los quiteños de nacimiento y de corazón la reimaginen, se replanteen lo que desean y lo exijan. Ver más</p>	
<p>Encendamos nuevamente la luz de América. Pablo Granja. La Hora El Arzobispo González Suárez narra que la actual provincia de Pichincha fue habitada originalmente por los Quitúes o Quitos, conquistados luego por los Caras – cuyo líder o señor llevaba el título de ‘Scyri’. Cuando el inca Huayna Cápac dividió el Tahuantinsuyo entre sus dos hijos, Atahualpa ya se había casado con la princesa shyri Pacha, convirtiendo a Quito en la ciudad desde donde ejerció su efímero Poder. Vencida la resistencia a cargo del leal y valiente general Rumiñahui se inicia la Colonia, durante la cual los españoles encontraron que los indígenas poseían grandes talentos en el campo artístico, creando lo que se llamó la Escuela Quiteña. Ver más</p>	
<p>Glas libre. Rodrigo Santillán Peralbo. La Hora Desde hace mucho tiempo, la justicia ecuatoriana ha sido cuestionada por sectores judiciales, periodísticos y diversas organizaciones de la sociedad civil que han expresado inconformidad y severas críticas por sus fallos y resoluciones en los casos de alguna trascendencia. Hoy, no cesan los cuestionamientos por la libertad otorgada al exvicepresidente J. Glas, por un juez de la provincia de Santo Domingo de los Tsáchilas. Glas fue condenado por corrupción en diciembre del año 2017, por su participación en millonarios sobornos practicados por la compañía brasileña Odebrecht. Ver más</p>	
<p>¿Pensantes y actuantes? Alejandro Querejeta Barceló. La Hora Tenemos por delante una coyuntura crucial para la democracia. A las crisis, incertidumbre e inestabilidad vividas en los últimos años, se añadirá el proceso electoral y el impostergable debate sobre la consulta popular que le acompañará. Y no es para menos; la consulta contempla materias como extradición, un consejo fiscal, menos asambleístas y movimientos políticos, entre otros temas álgidos. Ver más</p>	
<p>El gobierno necesita a Borrero. La Hora La reaparición del vicepresidente Alfredo Borrero resulta sumamente oportuna para el gobierno. Este momento, con la consulta popular en el horizonte, el régimen del presidente Guillermo Lasso necesita convocar todo apoyo posible y, al mismo tiempo, proyectar una imagen de incuestionable unidad. No queda claro cuáles fueron los motivos que estuvieron detrás de la inusual y persistente ausencia del segundo mandatario, pero es una circunstancia que, si el Ejecutivo busca asentarse en el cargo y poner fin a rumores especulativos, no debe repetirse. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación. Martes, 06 de diciembre 2022

<p>Jiménez vs Arosemena. Salvatore Foti. La Hora Después de las protestas de junio, la figura política de Francisco Jiménez ha venido agrandándose y posicionándose al interno del Ejecutivo y ante la opinión pública; parecería que pudiera ser inclusive uno de los mensajeros y promotores más influyentes para la consulta popular. Jiménez supo capitalizar su rol y sus logros cuando se conformaron las mesas de diálogo, volviéndose la cara visible del gobierno; un trabajo para nada casual y más bien elaborado y pensado estratégicamente gracias a un valioso trabajo de equipo. Ver más</p>	
<p>Celebración capitalina. Iván Paredes. La Hora Este martes 6 de diciembre, Quito conmemora 488 años de Fundación con el nombre de San Francisco de Quito, hecho que originó un sinnúmero de episodios colonialistas que sorprenden al más creyente y desconciertan al incrédulo, pero que, a la final se encuentran en los anales de la historia. Es así que, Sebastián de Benalcázar en 1534, en el sector que geográficamente hoy se encuentra decide bautizarle con este nombre porque escuchaba a los indígenas que lo nombraban de tal manera, haciéndolo en la gran plaza que era utilizada para ceremonias, trueques, encuentros de sus habitantes, porque allí estaba su templo mayor y, lo más importante, se encontraba en las faldas de un volcán, que hoy lo conocemos como Pichincha. Ver más</p>	
<p>SOS por la salud mental. Juan Francisco Mora. La Hora Si usted vio la película 'Joker' (El Guasón, en español), seguramente tendrá la impresión de que algunas de sus escenas tienen mucha similitud con hechos actuales de violencia social en la vida real. El protagonista del filme representa a una persona cuya experiencia de vida le dejó secuelas negativas en su salud mental y traumas que no lograron ser atendidos oportunamente. El gobierno eliminó los servicios de salud mental como parte del 'recorte presupuestario y de la reducción de personal', dejándolo sin acceso al sistema de salud público. La consecuencia, un individuo que desencadena hechos de violencia social. Ver más</p>	
<p>El cobro de vacunas se riega por las ciudades. Saudia Levoyer. El Universo La vacuna o el cobro por brindar una aparente seguridad por parte de las bandas delincuenciales, especialmente a los comerciantes o empresarios, es más habitual de lo que parecería. En los medios de comunicación se habla de este tipo de extorsión sobre todo de Guayaquil y, últimamente, en Quito, pero esto también ocurre en ciudades como Ambato. Ver más</p>	
<p>Liberación de presos. Cartas al director. El Universo El mundo está horrorizado por la cantidad de crímenes de toda clase en nuestro país. ¿No liberaron no hace mucho a más de 5.000 prisioneros?, ¿y qué creen que iban a hacer esos una vez sueltos, ir a la iglesia a confesar sus pecados? Sin una política social para reintegrarlos en la comunidad, sin trabajo para sustentarse, y graduados en la mejor "escuela" de delincuencia, que es la cárcel, naturalmente que iban a aplicar nuevamente sus viejas y nuevas tácticas aprendidas. Solo es cuestión de recordar cuándo los soltaron y cuándo empezó a aumentar la delincuencia en nuestro país. Ver más</p>	
<p>Vive humildad, unidad, amor, en el Adviento. Cartas al director. El Universo La humildad se hizo ejemplo, el amor cubrió de gloria al mundo, los más pobres fueron primeros en ver el milagro y los grandes se arrodillaron y adoraron al Niño. La protección vino de lo alto para que la Palabra se cumpliera, y el Hijo de Dios fue el ejemplo, el Maestro, el pastor, para el mundo; nuestro guía y nuestra salvación. En este mes bendito, nos toca reflexionar sobre nuestras acciones y comportamientos, hacia dónde vamos y qué podemos hacer para cumplir y ayudar al que más necesita. Orar por el bienestar de nuestra nación, porque son muchos los males que aquejan, son momentos difíciles para todos, ya sea la epidemia del COVID, la delincuencia, el crimen organizado, el tráfico de drogas; la ambición al poder no permite consenso para unirnos y salir adelante. Ver más</p>	
<p>Corrupción e impunidad. Cartas al director. El Universo La delincuencia con poder tiñe de sangre las calles; la corrupción está en todos los sectores; cada 7 de 10 ecuatorianos no tiene empleo; el tráfico de drogas, armas, sale por puertos y fronteras; aumentan los asesinatos, ataques, violencia. Por otro lado, políticos sin trabajar se hacen ricos; aquellos que tuvieron amor a la pachamama no dejaron el oro negro bajo tierra, sino que lo dieron a China y al festín zurdo; también causaron el fin de la cascada de San Rafael con la chatarra CCS y la minería a cielo abierto sin respetar comunidades y el agua; además, pusieron mordazas y hubo desaparición de periodistas y medios. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación.
Martes, 06 de diciembre 2022**

<p>¿Patear el tablero? Alberto Rigail Cedeño. El Universo ¿Sería una buena idea patear el tablero? ¿Cuándo hacerlo? ¿Cómo hacerlo? En las empresas se tiene claro que cuando los gastos superan por mucho los ingresos, hay que analizar actividad por actividad, es el momento de volver a justificar todo y hacer un nuevo presupuesto desde cero. Eliminando todo aquello que no agrega valor al propósito o las metas. Ver más</p>	
<p>Gobernados por la mentira y el engaño. Thalía Flores y Flores. Primicias A diciembre de 2022, Ecuador es una democracia en entredicho, con autoridades que avergüenzan a los ciudadanos, al haber llevado a la institucionalidad del país a su límite. Los cuatro vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) que fueron destituidos por la Asamblea Nacional, eligieron a Roberto Romero von Buchwald como superintendente de Bancos, y quieren que la Asamblea lo poseione. Quienes controlan la Legislatura, con Virgilio Saquicela, a la cabeza, no reconocen esa designación, al haber sido hecha por quienes fueron defenestrados. Ver más</p>	
<p>¿Gustavo Alfaro fracasó con Ecuador en el Mundial de Qatar? Alejandro Ribadeneira Tobar. Primicias Ya pasaron cinco días desde la eliminación de Ecuador, y todavía nos preguntamos si la gestión del DT Gustavo Alfaro en Qatar 2022 fue un fracaso. Un balance que permita realizar una afirmación categórica es difícil, debido a los contextos de un proceso futbolístico muy rico, pero también muy controversial. Las acepciones de la Real Academia de la Lengua de fracaso van desde el resultado adverso de una empresa hasta la caída con estrépito. ¿Cuál calza en Alfaro? Ver más</p>	
<p>El alza del salario básico y el empleo adecuado. Luis Espinosa Goded. Primicias El Gobierno ha anunciado una subida del salario básico de USD 25 a USD 450 al mes. Lo fácil para mí sería escribir esta columna, alegrándome con expresiones como "salario digno", y exigiendo al Gobierno que lo suba todavía más, como han hecho tantos, señalando que no alcanza para cubrir una canasta básica. A pesar de que la política se ha convertido en un ejercicio de exhibición de buenas intenciones sin necesidad de considerar la realidad y las consecuencias de lo declarado; la realidad es tozuda y las leyes económicas inexorables. Y la realidad es que en Ecuador sólo tiene empleo adecuado un 34% de los ciudadanos. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>El presidente de la republica Guillermo Lasso, dio el agradecimiento a FF.AA, por su trabajo realizado en beneficio del país. TC 5-dic-2022 Nota referente Teleamazonas</p>	
<p>El presidente Guillermo Lasso realizo una visita al Fuerte Militar Huancavilca y agradeció el trabajo realizado por FF.AA, además realizo la inauguración del aeropuerto de Manta. Ecuavisa 5-dic-2022</p>	
<p>Campamentos y minería ilegal envenenan ríos y destruyen la selva, en operativos hallaron armas que fueron entregadas a las autoridades. Mención FF.AA Ecuavisa 5-dic-2022</p>	
<p>Una mujer fue asesinada en la vía Perimetral de Guayaquil – TC 5-dic-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a San Francisco de Quito por sus 488 Años de Fundación.
Martes, 06 de diciembre 2022**

<p>El juez que libero a Jorge Glas, ordeno la libertad de una decena de narcotraficantes. TC 5-dic-2022</p>	
<p>Dos detenidos en el caso de secuestro del militar chileno en Duran. Ecuavisa 5-dic-2022</p>	
<p>Incautación de 2 toneladas de droga en el puerto de Guayaquil. Ecuavisa 5-dic-2022</p>	
<p>Millonaria deuda de El Comercio; más de 200 personas exigen el pago de sus sueldos; indemnizaciones y jubilaciones – Ecuavisa 5-dic-2022</p>	
<p>Disputa Asamblea Y CPCCS la asamblea convoco a sesión para posesionar a consejeros. Ecuavisa 5-dic-2022</p>	
<p>Listo aeropuerto de Manta, terremoto del 2016 afecto la infraestructura la misma que fue arreglada y se realizó su apertura- Ecuavisa 5-dic-2022</p>	
<p>Al menos 8 detenidos dejo como resultados la realización de operativos policiales en diferentes lugares del país. TC 5-dic-2022</p>	
<p>Socavón causa el cierre total de la vía Cuenca- Molleturo, se espera rehabilitar el paso parcial hasta el jueves – Ecuavisa 5-dic-2022</p>	